



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el Imserso, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

Día Internacional de las Personas Mayores de 2023, un compromiso con los derechos humanos

Hace 75 años, el 10 de diciembre de 1948, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó la Declaración Universal de los Derechos Humanos, un documento crucial en la historia de los derechos humanos. Para conmemorar este hito histórico, y para avanzar hacia un futuro que garantice que todas las personas, de todas las edades, disfruten plenamente de sus derechos humanos y libertades fundamentales, este año 2023, el tema elegido por Naciones Unidas para visibilizar y debatir el, 1 de octubre, Día Internacional de las Personas de Mayores, ha sido «Cumplir la promesa de la Declaración Universal de Derechos Humanos para las personas mayores: a través de las generaciones». [Leer más](#)

Logroño presenta su primer plan de acción como ciudad amigable con las personas mayores

El Ayuntamiento de Logroño aprobó en pleno, por unanimidad, en febrero de 2021, integrarse a la Red de Ciudades y Comunidades Amigables. En octubre ha presentado el Primer Plan de Acción “Logroño, Ciudad Amigable con las Personas Mayores”, en el que se plantean las principales políticas municipales dirigidas a mejorar la vida de las personas mayores, con actuaciones conjuntas desde todas las áreas municipales. Entre ellas, la instalación de una oficina en el centro de la ciudad para ofrecer atención especializada a la población mayor y la creación de un punto especializado en sus oficinas. [Leer más](#)

El Ayuntamiento de San Javier, inicia la campaña de sensibilización para una jubilación en positivo

El Ayuntamiento de San Javier se unió a la Red en 2022. Recientemente ha iniciado una campaña de sensibilización sobre la jubilación desde una perspectiva positiva. “La campaña está enfocada al tránsito hacia la jubilación y persigue desmitificar ideas y estereotipos sobre la jubilación y las personas jubiladas”. [Leer más](#)

Denia, ciudad amigable, destina una parte de los presupuestos participativos a propuestas planteadas por las personas mayores

Los presupuestos participativos del Ayuntamiento de Denia de 2023 cuentan con una novedad respecto a años anteriores y surgida de la voluntad de reforzar los compromisos del municipio como Ciudad Amiga de la Infancia y como miembro de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores. Este año se destinará una cuarta parte del total del presupuesto municipal dedicado a presupuestos participativos a propuestas planteadas por la población infantil, adolescente y las personas mayores. [Leer más](#)

Participación y envejecimiento saludable frente a la pobreza

El 17 de octubre, Día Internacional para la erradicación de la pobreza, la Red Europa de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social en el Estado Español (EAPN-ES) presentó el XIII Informe sobre el Estado de la Pobreza, según el cual *“en 2022 la pobreza y la exclusión social afectaban al 21,3% de la población española de más de 65 años”*, realidad a tener en cuenta por los pueblos y ciudades que trabajan en la creación de entornos amigables con las personas mayores. Desde EAPN-ES se trabaja en la sensibilización y difusión de herramientas que favorezcan un envejecimiento saludable y digno basado en la participación, como la Guía Práctica *“El acceso a los servicios esenciales y la participación de las personas mayores en defensa de sus derechos”*. [Leer más](#)

Recursos de interés

Informe «La discriminación de las personas mayores en el ámbito de la salud»

HelpAge International España acaba de publicar este informe, elaborado por un equipo de investigadores de diferentes instituciones, cuyo objetivo es ofrecer un análisis crítico de la normativa que, a distintos niveles, regula el derecho a la protección de la salud de las personas mayores, y comentar las políticas públicas que, en los ámbitos autonómico, estatal y europeo, tratan de erradicar cualquier tipo de discriminación en este ámbito. [Leer más](#)

Recursos de interés

Consulta sobre cargas administrativas para las personas mayores

La Plataforma de Mayores y Pensionistas (PMP) en el marco del convenio firmado con el Ministerio de Hacienda y Función Pública realiza esta encuesta para identificar las cargas administrativas que enfrentan las personas mayores cuando se relacionan con la Administración Pública y lograr reducirlas. Solicita la participación de personas mayores. [Leer más](#)

Otros puntos de información

ciudadesamigables.imserso.es

[Blog](#)

[Facebook](#)

[Twitter](#)

Suscrip: ciudadesamigables@imserso.es